

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 182/Jueves 20 de septiembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [Ocupación permanente de Afganistán. Misión imposible.](#)

DE CUBA

- [Recibió Raúl a primera dama de El Salvador y al Canciller de Jamaica.](#) EFE
- [Cuba es vanguardia del cambio universal, afirma líder musulmán de EE. UU.](#) PL
- [Madre de Antonio Guerrero dialogará con diputados dominicanos.](#) PL
- [Agradecen puertorriqueños apoyo a causa independentista.](#) PL
- [Dice “Timochenko” que la paz “es un verdadero adiós a las armas”, pero tomará tiempo.](#) EFE/AP
- [Designa las FARC a décimo integrante de equipo negociador.](#) EFE
- [Juanes: sería maravilloso celebrar la paz de Colombia con concierto.](#) DPA
- [Califican como positiva labor del sistema de reinserción social.](#) XINHUA
- [Apuesta la Isla por nanotecnología para alcanzar un desarrollo sostenible.](#) XINHUA
- [Diagnosticarán expertos cubanos situación de volcanes en Nicaragua.](#) DPA
- [Presentará el MINSAP en diciembre resultados de transformaciones en el sector.](#) EFE
- [Anuncian ampliación de operaciones de aerolínea Cubana de Aviación.](#) EFE
- [Firman memorando de intercambio editorial escritores de Cuba y China.](#) XINHUA
- [Será la capital sede del foro de la Red de Articulación Movimientos Afrodescendientes de Américas.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [Interesada Honduras en reactivar acuerdo comercial con Petrocaribe; El Salvador explorará viabilidad de incorporarse.](#) XIN/EFE
- [Población de Latinoamérica vive 45 años más que en el siglo XX. M. a Cuba.](#) EFE
- [Legisladores de EE. UU. aprueban estrategia para contrarrestar a Irán en América Latina.](#) EFE
- [Responde Obama en entrevista con comediante a video de Romney.](#) NOTIMEX
- [Romney hablará acerca de los votantes hispanos en Univisión.](#) AP
- [Merkel y Hollande debatirán próximas medidas para enfrentar crisis.](#) DPA
- [¿Valientes o irresponsables? Nuevas caricaturas de Mahoma desde París.](#) DPA
- [Liga Árabe prepara un convenio internacional contra los insultos a la religión.](#) EFE
- [Alude a las disensiones entre Fatah y Hamas.](#) AFP
- [Asevera Asad que batalla en Siria apunta “al eje de resistencia” anti-israelí.](#) AFP
- [UE y China analizarán impacto de la crisis en relaciones bilaterales.](#) NOTIMEX
- [Asegura Vicepresidente chino que quiere estrechar lazos con EE. UU.](#) REUTERS

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

OCUPACIÓN PERMANENTE DE AFGANISTÁN. MISIÓN IMPOSIBLE

José Luis Robaina García

La anunciada retirada militar de Estados Unidos y la OTAN de Afganistán a fines de 2014 es un puro y burdo engaño, pues en la práctica planifican su presencia bélica allí a largo plazo, sin mandato específico alguno de la ONU para una ocupación permanente, ante la imposibilidad manifiesta de derrotar a la insurgencia local y para mantener al país como base de operaciones contra China, Irán, Asia Central, países fronterizos y más allá Rusia.

Anders Rasmussen, Secretario General de la OTAN, acaba de confirmar que para las próximas semanas tendrán listos los principios básicos de su misión en el país tras 2014, que incluye, precisó, abundante presencia de fuerzas aéreas y especiales, entre otros medios que garanticen la ocupación.

Como parte del paquete Estados Unidos y el régimen de Kabul negocian la consolidación de bases permanentes en el territorio, que en estos momentos ya alberga 1.500 instalaciones militares de las fuerzas expedicionarias, cifra

que de por sí indica la magnitud mayúscula del esfuerzo conquistador pero también de cómo, a pesar de eso, no logran el control del país.

Un decenio después del comienzo de la agresión a Afganistán, es evidente que Estados Unidos y sus aliados no están ganando la guerra, que cada día cobra más víctimas entre los expedicionarios, se expande por la agreste geografía local y los mantiene en jaque permanente.

Hasta el momento los agresores admiten oficialmente más de 2,000 muertos entre los norteamericanos y poco más de 3,000 entre sus aliados, pero hay razones de consideración para dudar de la veracidad de estos datos pues fuentes diversas alegan que son manipuladas como parte de un gran engaño de la opinión pública.

La resistencia se está activando incluso en regiones antes relativamente tranquilas como la provincia de Bamiyan, en el centro, donde días atrás murieron tres soldados de Nueva Zelanda para elevar a diez el total de sus bajas fatales en menos de un año.

Días después otros dos soldados británicos caían, uno en el bastión talibán del sur y otro en el nordeste, seguidamente tres australianos y un nuevo bombardeo con cohetes despertó a los defensores de la base de Bagram, en desangre diario y constante.

Las noticias conmovieron a la población de Nueva Zelanda, tradicionalmente muy pacifista, y obligó al premier John Key, a anunciar el retiro adelantado de sus fuerzas siguiendo pasos similares de Francia y otros países europeos y poco después la premier australiana declaró que la caída de sus soldados era el día más amargo de su país desde que iniciaron operaciones en Afganistán.

Y el fin de semana cuatro soldados de Estados Unidos fueron muertos por un supuesto policía afgano en la sureña provincia de Tzabul y poco después ultimaron a dos más en un audaz ataque a la base Camp Bastión, en Helmand, donde un comando insurgente logró penetrar en la supervigilada instalación, que alberga a 30 mil efectivos británicos, incluido el príncipe Enrique, y estadounidenses y destruir seis cazabombarderos Harrier.

Días antes y a modo de calurosa bienvenida, la resistencia bombardeó nuevamente la base de Bagram, la mayor del país, donde estaba alojada la más alta figura del aparato militar estadounidense, el general Martin Dempsey, jefe de la Junta de Jefes de Estado Mayor e inutilizó su propio avión.

La misión del jerarca era obtener información de primera mano, lo cual evidentemente logró y discutir con el régimen de Kabul el grave problema planteado por la ola de atentados cometidos por oficiales y efectivos del ejército afgano contra los propios miembros de la coalición intervencionista que los entrenan.

La inquietud, para colmo en la recta final de la batalla electoral en Estados Unidos, es comprensible: más de 56 soldados de la OTAN muertos en nueve atentados de estas características, incluso seis bajas norteamericanas en un solo día, en solo unas semanas, según la dudosa admisión oficial.

Estos ataques tomaron por sorpresa a los ocupantes y según diversas fuentes han provocado un distanciamiento hondo entre ellos y el ejército afgano, e incrementado los temores de los expedicionarios ante la cercanía de cualquier afgano pues nadie puede saber por dónde vendrá el atentado, la carga dinamitera o las minas.

Tal es la inquietud ante estos actos que han suspendido el entrenamiento de las fuerzas militares y policiales afganas para rechequear a todos los efectivos buscando, como aguja en un pajar, trazas de vínculos con los talibanes, ejercicio que muchos estiman completamente inútil porque la resistencia se alimenta sin cesar de las propias atrocidades cometidas por los invasores.

Las interrogantes que despiertan estas acciones son múltiples: ¿Los atacantes son talibanes infiltrados en las fuerzas militares del régimen?

¿O son acaso las fuerzas entrenadas por Estados Unidos para asumir la seguridad del país cuando los expedicionarios supuestamente se retiren los que se están rebelando contra los amos?

En cualquier caso esto sugiere un rotundo fracaso de la estrategia anunciada por Washington como supuesta varita mágica para salir de la trampa afgana en 2014, pues supuestamente el ejército del régimen de Kabul debía estar en condiciones de asumir la seguridad del país tras la anunciada retirada de las tropas de Estados Unidos y la OTAN a fines de 2014.

Fracaso rotundo como igualmente han sido los intentos de doblegar con máximo empleo de los más modernos y mortíferos armamentos y más de 130.000 expedicionarios la resistencia popular durante más de diez años, que solo han servido para fortalecer el odio más profundo al invasor.

De nada han servido los bombardeos de saturación de los B-52, las superbombas de gran radio de acción BLU 82, los misiles tomahawk, los helicópteros artillados APACHES, el empleo masivo de drones, la movilización de miles de efectivos, incluidas fuerzas especiales de la CIA y mercenarios contratados.

Lo cierto es que las acciones insurgentes en sus diversas modalidades son visibles y crecientes en todo el país a pesar del gigantesco dispositivo bélico, humano y tecnológico desplegado por Estados Unidos y sus aliados contra el martirizado pueblo afgano.

En el fondo es realmente una ilusión, un callejón sin salida, pensar en la gobernabilidad de un narco estado, escindido en múltiples frentes encabezados por talibanes, diversos grupos insurgentes y señores de la guerra y de las drogas, tribus y subtribus con un denominado gobierno nacional, famoso por su corrupción e incompetencia que realmente no controla ni a Kabul.

Afganistán es sencillamente un país ocupado pero en plena rebeldía, un protectorado de Estados Unidos y sus aliados totalmente a la deriva, incontrolado e incontrolable, donde los invasores no pueden dormir seguros ni en los confines de la base de Bagram, su principal instalación y donde sus soldados corren el riesgo de volar en pedazos a cada paso.

Aunque Washington negocia el establecimiento de bases militares permanentes en Afganistán, sabe perfectamente que su seguridad estará amenazada por una resistencia de mil cabezas y formas, mayoritaria y fuertemente motivada y así ¿qué garantías tendrán las corporaciones norteamericanas ansiosas por devorar los ricos recursos naturales del país y las propias bases?

La imposibilidad de ganar esta guerra no es un secreto a pesar de que, como alertó el coronel retirado Daniel Davies, la administración Obama engaña al país sobre las amargas realidades del conflicto, pero con falsedades por un lado frente a pueblos enardecidos con armas en la mano y capacidad combativa por la otra no se gana ninguna guerra.

No obstante el engaño, reciente encuesta conjunta del New York Times y la televisora CBS constató que 69 % de la población norteamericana se opone a esta guerra y el rechazo crece por días, pues ni en Estados Unidos ni Europa se entiende porque deben morir sus hijos en esta ratonera, que es solo famosa por la combatividad ancestral de sus guerreros y la producción y exportación de drogas.

La conjunción de todos estos factores solo crea un escenario fatídico para Washington y sus fracasadas ínfulas imperiales. Salvando las obvias diferencias entre ambos casos, Afganistán 2012 huele a Vietnam. Saben perfectamente que están obligados a abandonar el país pues no pueden ganar la guerra ¿pero cómo? ¿Y después de la supuesta retirada, qué? Si con miles de bases, fuerza aérea, tropas especiales, drones y todo lo que han empleado no han podido hasta hoy imponer su criminal desorden neocolonial ¿qué esperar distinto de una ocupación infinita?

Los planes revelados de ocupación a largo plazo desde luego solo confirman que no hay interés alguno en una retirada real que permita la reconstrucción de Afganistán por su propio pueblo, en soberanía plena, sino continuidad del plan trazado mucho antes del trágico suceso del 11 de septiembre con respecto a ese país y su utilidad como base de operaciones en la región, amén de botín de guerra para las corporaciones norteamericanas.

Si error estratégico de magnitud histórica fue el cometido cuando invadieron con el pretexto de la lucha antiterrorista a ese país, todo parece indicar que con la prolongación de la ocupación solo cosecharán monumentales derrotas, como las que sufrieron todos los poderes extranjeros que terminaron sus aventuras afganas sin victoria.

George Bush cargará entonces con la responsabilidad de haber ordenado la invasión en 2001, pero Obama y sus aliados deberán asumir las suyas al haber continuado y expandido la guerra.

Una vez más la historia y la humanidad constatarán que no hay poderío militar por aplastante que parezca que pueda doblegar a un pueblo motivado fuertemente, armado y dispuesto a todo contra la agresión extranjera.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 18 SEP (EFE).- El presidente cubano, Raúl Castro, recibió hoy en La Habana a la primera dama de El Salvador, Vanda Pignato, esposa del mandatario de ese país, Mauricio Funes, y también al canciller de Jamaica, Arnold Joseph Nicholson, informaron medios locales.

Castro y Pignato, quien se encuentra en Cuba para una visita de trabajo, conversaron acerca del desarrollo de las relaciones bilaterales, reportó la estatal Agencia de Información Nacional.

Durante la reunión, Raúl Castro y la también secretaria de Inclusión Social de El Salvador dialogaron sobre otros temas de la actualidad regional e internacional y el mandatario cubano envió saludos al presidente salvadoreño, Mauricio Funes, según la fuente.

Cuba y El Salvador restablecieron las relaciones diplomáticas en junio de 2009, tras la llegada a la Presidencia de Mauricio Funes, quien un año después se convirtió en el primer mandatario salvadoreño en visitar la isla después de casi medio siglo.

También este martes el presidente de Cuba se reunió con el ministro de Relaciones Exteriores y Comercio Exterior de Jamaica, Arnold Joseph Nicholson, quien realiza una visita oficial a la isla desde el pasado lunes que concluirá mañana miércoles.

Ambos políticos evaluaron de "excelente" el estado de las relaciones bilaterales y manifestaron el propósito de "profundizar" la cooperación, intercambiaron sobre la situación regional y otros temas de interés internacional.

En los dos encuentros estuvo presente el canciller de la isla, Bruno Rodríguez.

LA HABANA, 18 SEP (PL) El líder de la nación del Islam de Estados Unidos, el ministro Louis Farrakhan, afirmó hoy en esta capital que Cuba es la vanguardia del cambio universal, una semilla que Estados Unidos desea aplastar.

El bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Washington desde la década del 60 del siglo pasado es una abierta manifestación de guerra, declaró Farrakhan durante un encuentro con una representación de los familiares de los cinco antiterroristas cubanos detenidos en el país norteamericano desde 1998. La verdad es la primera baja en esta guerra y se ponen en prácticas las mentiras, subrayó el líder religioso en la sede del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos.

La Revolución se convirtió en una semilla para combatir las injusticias y para Estados Unidos está debe ser aplastada, recalcó el líder espiritual.

Medidas populares como la Reforma Agraria a principios del proceso de cambios -produce sufrimientos al pueblo caribeño, explicó Farrakhan. Ellos tienen fuerza e influencias y puede controlar hasta miembros del Congreso, de esa forma mueven los hilos de la política contra la mayor de las Antillas, aseveró.

Estados Unidos está en un error cuando comete estas injusticias, y nosotros estamos en el deber de contactar con organizaciones solidarias y buscar las rutas posibles para luchar contra el bloqueo económico, dijo el religioso. En referencia a los cinco antiterroristas cubanos detenidos en Estados Unidos desde 1998, expresó por los Cinco podemos hacer más de lo que hemos hecho hasta ahora. Tras siete años regreso a Cuba y veo que ellos continúan siendo blanco de una gran injusticia por parte del gobierno norteamericano, subrayó Farrakhan.

Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino, René González y Gerardo Hernández fueron condenados a severas penas por informar sobre planes de acciones violentas contra Cuba fraguados por grupos terroristas basados en la Florida.

La injusticia es parte del sistema político estadounidense, y el odio organizado es más efectivo que el amor desorganizado, de ahí que debemos unir fuerzas en este empeño, y aunque se conozca los detalles del caso en muchas partes del mundo, es necesario divulgarlo más en territorio norteamericano.

A nuestro regreso difundiremos los videos de nuestra visita a la mayor de las Antillas, y daremos a conocer información real sobre Cuba, porque estoy convencido que nuestra causa no está perdida y obtendremos la victoria.

Después de la oscuridad viene el amanecer de un nuevo día , sentenció el líder religioso.

SANTO DOMINGO, 19 SEP (PL) Mirta Rodríguez, madre de uno de los cinco antiterroristas cubanos condenados en Estados Unidos hace 14 años, hablará hoy ante la Cámara de Diputados de República Dominicana sobre la situación actual de esos luchadores.

La progenitora de Antonio Guerrero desarrolla desde el pasado 13 de agosto una visita a esta nación, donde ha expuesto en diversos escenarios la causa de su hijo y de Gerardo Hernández, Fernando González, Ramón Labañino y René González.

Los Cinco, conocidos así a nivel internacional, fueron detenidos el 12 de septiembre de 1998 cuando monitoreaban las acciones violentas de grupos anticubanos asentados en Florida, en el sur estadounidense.

Después de un juicio parcial y amañado, según reconocidos juristas de diversas partes del mundo, ellos fueron sentenciados a penas que llegan hasta doble cadena perpetua más 15 años de cárcel.

René González estuvo encarcelado hasta el 7 de octubre de 2011 y ahora cumple tres años de libertad supervisada en suelo norteamericano.

Según la agenda prevista, la mujer de más de 80 años de edad dialogará también con senadores, quienes en 2010 pidieron la liberación de los antiterroristas cubanos.

Ayer, la Campaña Dominicana de Solidaridad con Cuba llamó a redoblar esa lucha con el fin de "lograr el cese de tan cruel ignominia".

LA HABANA, 19 SEP (PL) Miembros de agrupaciones independentistas de Puerto Rico agradecieron a Cuba el respaldo constante en la lucha por la soberanía plena y descolonización de su país, ocupado desde 1898 por Estados Unidos.

Alejandro Torres, miembro de la Dirección Nacional del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano, manifestó que Cuba siempre ha ofrecido una solidaridad permanente a los reclamos boricuas de ser un estado complementamente libre.

Destacó, en especial, las actividades organizadas por estos días en varias provincias de esta nación caribeña para actualizar al público sobre la realidad social, económica y política de Puerto Rico e insistir en la necesidad de poner fin a los 114 años del colonialismo estadounidense.

Asimismo, mostró satisfacción por el interés y la alta afluencia de personas a dichos eventos, que forman parte de la Jornada de Solidaridad de Cuba por la independencia boricua abierta el pasado día 12 hasta el 23 de septiembre.

Esa iniciativa está dedicada a la liberación de cinco antiterroristas cubanos condenados en Estados Unidos desde 1998 y a tres presos políticos puertorriqueños también cautivos en cárceles norteamericanas por causas relacionadas con la lucha por la soberanía de su país.

Torres intervino en una conferencia ofrecida en esta capital ante diplomáticos de varias embajadas y funcionarios de organizaciones cubanas.

Puerto Rico es desde 1952 un Estado Libre Asociado, una fórmula creada por Washington a modo de limbo legal donde la isla no es un Estado de la Unión, pero tampoco es independiente.

Bajo ese status la nación antillana pertenece a, pero no es parte de Estados Unidos, que también regula el ejército, el correo, las aduanas, la moneda, las relaciones internacionales, las relaciones obreropatronales, la migración, el control aéreo, el control marítimo y las comunicaciones.

BOGOTÁ, 19 SEP (EFE).- La paz "es un verdadero adiós a las armas" que las FARC están dispuestas a asumir en el naciente proceso de paz con el Gobierno del presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, dijo el jefe máximo de esta guerrilla, "Timochenko" o "Timoleón Jiménez" en una entrevista con el semanario comunista Voz.

"Si lográramos que en Colombia eso fuera una realidad, nuestro país daría un salto enorme hacia adelante", sostuvo "Timochenko", alias de Rodrigo Londoño Echeverri, a Voz, publicación que hoy puso en el mercado su edición de la tercera semana de septiembre.

El líder insurgente aceptó que "carecería de sentido iniciar un proceso encaminado a conseguir la terminación definitiva del conflicto, sin contemplar la dejación de armas como punto de llegada".

El asunto está en la agenda de seis puntos que el Ejecutivo y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) integraron al acuerdo firmado el pasado 26 de agosto en La Habana y que los compromete con la apertura de un proceso de paz.

El proceso, que será el tercero formal entre las partes, será inaugurado en menos de tres semanas en Oslo y luego se trasladará a La Habana, donde la mesa de negociaciones tendrá su sede permanente.

En sus primeras declaraciones a un medio de prensa desde el anuncio de este pacto, "Timochenko" consideró que la "dejación de armas consiste en la abolición del empleo de la fuerza, de la apelación a cualquier tipo de violencias, para la consecución de fines económicos o políticos. Es un verdadero adiós a las armas".

Sin embargo, el comandante en jefe de las FARC observó que para su organización, dispuesta como siempre a la "búsqueda de soluciones distintas a la guerra", el verdadero riesgo en Colombia es la confrontación, no la paz.

Las FARC abordan este nuevo proceso "con grandes expectativas de alcanzar el fin del conflicto", apuntó luego, y subrayó que esta vez debe evitarse repetir errores del pasado, como el principal de "llegar a la mesa a exigir rendiciones".

En este contexto, "Timochenko" aceptó que "carecería de sentido iniciar un proceso encaminado a conseguir la terminación definitiva del conflicto, sin contemplar la dejación de armas como punto de llegada".

El rendir a la insurgencia por la fuerza, que ha sido la política de los gobiernos en medio siglo de conflicto armado interno, es el círculo que hay que romper, continuó el jefe de las FARC, guerrilla fundada en 1964 y con unos 8.500 combatientes.

Las FARC avanzan hacia la nueva mesa de negociaciones tras hacer unas "valoraciones internas", entre ellas una que "tiene que ser el reconocimiento de que el enorme esfuerzo realizado para vencernos ha resultado inútil", subrayó luego.

"Es absurdo afirmar que nos han obligado a sentarnos a la mesa, cuando fue el Estado el que se levantó furioso de ella", dijo, y enfatizó: "dialogamos, porque la solución política ha sido siempre una bandera nuestra y del

movimiento popular".

En la entrevista, "Timochenko" resaltó que el naciente proceso del Gobierno con las FARC haya recibido un fuerte respaldo de la opinión, con aprobación de hasta el 77 por ciento, según recientes encuestas, pero al mismo tiempo advirtió de que se trata de mayorías que deben influir en el proceso de paz.

"Nosotros partimos de la idea de que este proceso será exitoso en la medida en que esas grandes mayorías que se inclinan por la solución política tengan oportunidad de hablar, de movilizarse, de influir, de decidir al respecto", expresó el líder rebelde.

Un proceso al que, dijo, no se le pusieron en La Habana "fechas fatales", a pesar de la expectación que genera Santos, para quien el acuerdo final deberá darse en meses, no en años.

Según él, solo llegar a la capital cubana para las "conversaciones exploratorias" de seis meses que terminaron con el acuerdo de agosto les tomó a los delegados de las FARC "dos años, cuando inicialmente se creyó que sería cuestión de semanas".

"Y no fue precisamente por causa de la insurgencia", apuntó "Timochenko", que se abstuvo de revelar por el momento las razones.

BOGOTA (AP) - El máximo jefe de las FARC, Timoleón Jiménez, alias Timochenko, aseguró que el plazo de entre seis y ocho meses para concretar una eventual negociación de paz con el gobierno colombiano es una postura unilateral del presidente Juan Manuel Santos, que no ha sido discutida con el grupo rebelde, según una entrevista divulgada el miércoles.

El plazo de concretar un proceso de paz en menos de un año es "una expectativa que él (Santos) está generando por su cuenta, en contravía de lo pactado en la letra y el espíritu del encuentro exploratorio" en La Habana, dijo Timochenko en una entrevista con el Semanario Voz, del partido comunista colombiano y divulgada en la jornada en su sitio de internet.

El jefe rebelde, cuyo nombre real es Rodrigo Londoño Echeverry, de 53 años, dijo que en la capital cubana "se concertó no poner fechas fatales, ni siquiera la palabra meses, así que lo expresado por el presidente nos indica lo difícil que va a ser ese camino que emprendemos".

En ese sentido recordó que para llegar al acuerdo de La Habana, con el que se concretó iniciar negociaciones de paz, "duramos dos años, cuando inicialmente se creyó que sería cuestión de semanas".

El gobierno del presidente Santos anunció el 4 de septiembre que había llevado contactos exploratorios con las rebeldes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) por más de año y medio y que durante los últimos seis meses, en discusiones reservadas en La Habana, se selló en agosto un acuerdo marco para iniciar negociaciones de paz, a partir de octubre, en Oslo, Noruega.

Santos ha reiterado en varias ocasiones que esos diálogos no pueden extenderse años, sino meses, entre seis y ocho, y que si su gobierno no ve avances, simplemente suspenden las discusiones.

El jefe rebelde dijo en la entrevista, cuyo sitio y fecha de realización no fue precisado por el semanario, que pasados procesos de paz con las FARC fracasaron porque se llegó a la mesa de negociación "a exigir rendiciones, sin voluntad real de atender a la solución de las causas que dieron origen y siguen alimentando la confrontación".

Los diálogos en Oslo, y que según las partes se trasladarán después de algunas semanas a Cuba, son el cuarto intento de distintos gobiernos por sellar la paz con ese guerrilla. La última negociación, que se extendió de 1999 al 2002 en territorio colombiano, fracasó en medio de acusaciones del entonces presidente Andrés Pastrana (1998-2002) de que las FARC habían utilizado una zona desmilitarizada, donde se escenificaban las conversaciones, para mantener a secuestrados y fortalecer su aparato armado.

A pesar de las diferencias sobre los tiempos que debe tener la negociación u otros puntos como un cese al fuego, que las FARC han dicho debe ser negociado tan pronto comiencen los diálogos en Oslo, mientras Santos ha dicho que un alto a las hostilidades debe ser sólo al final y cuando se selle un acuerdo final, congresistas como Iván Cepeda, un activista de derechos humanos y miembro del izquierdista partido Polo Democrático Alternativo, indicó en la jornada en diálogo telefónico que tales posturas dispares "son normales en cualquier negociación".

"Son puntos de vista y es muy propio de una negociación que cada parte ponga la barrera (o la barra) lo más alto posible" al inicio de una discusión, aseguró. "Ningún negociador experimentado comienza poniendo todas sus cartas sobre la mesa", aseguró Cepeda al referirse que tales discrepancias puedan variar en la mesa precisamente porque son objeto de la misma negociación.

Resaltó además que hasta ahora la opinión pública desconoce qué han hablado exactamente las partes durante sus acercamientos en La Habana y que desembocaron en el acuerdo de agosto de iniciar las negociaciones, por lo cual es prematuro pensar que algunos de los dos lados tiene de momento una mano de ventaja.

"Eso de tener el sartén por el mango es relativo, si bien la fuerza pública ha dado golpes muy contundentes, por el otro lado, la guerrilla ha provocado daños a la infraestructura" del país con ataques a oleoductos, trenes transportadores de carbón y torres de energía apuntó.

Sin embargo, ex negociadores oficiales de paz, como Víctor G. Ricardo, sí han destacado que la condición de los dos lados ha cambiado desde los frustrados diálogos del gobierno de Pastrana: en aquellos años la guerrilla llegaba la mesa tras una seguidilla de éxitos sobre los militares, mientras en esta ocasión son las FARC las que llegan debilitadas porque desde el 2008 han perdido a manos de la fuerza pública a por lo menos tres de sus

máximos jefes, incluyendo a Jorge Briceño, alias Mono Jojoy, visto como el brazo armado más poderoso de la insurgencia.

Timochenko, sin embargo, se mostró optimista sobre el nuevo intento de negociación. "Nosotros partimos de la idea de que este proceso será exitoso, en la medida en que esas grandes mayorías que se inclinan por la solución política tengan oportunidad de hablar, de movilizarse, de influir, de decidir al respecto. Y las estamos invitando a hacerlo".

Aunque Jiménez dijo que Santos es el heredero de la llamada "seguridad democrática" del ex presidente Alvaro Uribe (2002-2010), o la guerra contra los grupos al margen de la ley, el actual jefe de Estado "decidió asumir los riesgos de dialogar y dio pasos positivos en ese sentido. Cualquier colombiano diría que el verdadero riesgo es la guerra y no el diálogo, por eso no vacilamos en aceptar las conversaciones para buscar la paz".

Indicó que "la perduración del conflicto implicará mayor muerte y destrucción, más luto y lágrimas, más pobreza y miseria para unos y mayor riqueza para los otros".

Para evitar más muertes, dijo, "buscamos los diálogos, la solución incruenta, el entendimiento por vías políticas. Con ese propósito vamos a La Habana. Confiamos en que el gobierno nacional también entiende la necesidad de poner fin a tan larga violencia practicada contra el pueblo colombiano".

En las últimas dos semanas tanto el gobierno como las FARC nombraron a sus negociadores. Del lado oficial el equipo lo encabeza el ex vicepresidente Humberto De la Calle y del de los rebeldes Luciano Marín Arango, alias "Iván Márquez", uno de los seis integrantes del "secretariado" o máxima jefatura del grupo alzado en armas.

Las FARC, nacidas en 1964 como una guerrilla campesina, cuentan en sus filas con unos 9.000 integrantes, según cifras del gobierno.

BOGOTÁ, 18 SEP (EFE).- Las FARC designaron a Miguel Ángel Pascuas como el décimo integrante de su equipo para adelantar diálogos de paz con el Gobierno colombiano, informó hoy el diario El Tiempo en su versión digital.

Según el diario bogotano, el nombre de Pascuas le fue confirmado a su corresponsal en La Habana por alias "Andrés París", cuyo verdadero nombre es Jesús Emilio Carvajalino, uno de los cinco negociadores plenipotenciarios de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

Ya con el equipo completo, los rebeldes comenzarán las negociaciones de paz con el Gobierno de Colombia a partir del 8 de octubre, cuando se constituirá la mesa del diálogo en Oslo.

Alias "Sargento Pascuas", de unos 80 años, es el último de los fundadores vivos de las FARC, organización que surgió en 1964 de la mano de "Manuel Marulanda Vélez", o alias "Tirofijo", muerto en marzo de 2008.

Actualmente, el guerrillero es el comandante del Sexto Frente de las FARC, que centra sus operaciones en los departamentos del Cauca (suroeste), parte del Huila y Tolima.

"Sargento Pascuas" no estará en el equipo de negociadores plenipotenciarios, que está integrado por "Rodrigo Granda", "Marco León Calarcá" (Luis Alberto Albán), "Andrés París" (Jesús Emilio Carvajalino) y "Simón Trinidad" (Juvenal Ricardo Ovidio Palmera), liderados por el número dos de las FARC, "Iván Márquez" (Luciano Marín Arango).

Pese a que las FARC aspiran a tener a "Trinidad" entre sus negociadores, no se sabe si este podrá ya que está preso en Estados Unidos, donde cumple una condena de 60 años por el secuestro de tres contratistas del Pentágono.

Los negociadores suplentes serían, además del "Sargento Pascuas", Seuxis Paucias Hernández Solarte, alias "Jesús Santrich"; Orlando Jurado Palomino ("Hérmes Aguilar"), Emiro del Carmen Roperó Suárez ("Rubén Zamora") y Bernardo Salcedo.

El equipo negociador del Gobierno colombiano lo encabeza el ex vicepresidente Humberto de la Calle, acompañado de los generales retirados Jorge Enrique Mora, excomandante militar, y scar Naranjo, exdirector de la Policía Nacional.

También del presidente de la Asociación Nacional de Empresarios (ANDI), Luis Carlos Villegas; el asesor en seguridad nacional del Gobierno, Sergio Jaramillo, y el ex alto comisionado de paz Frank Pearl.

Tras la instalación de la mesa en Oslo, las negociaciones se trasladarán a La Habana, donde se ha gestado el acuerdo que ha dado lugar al inicio del proceso de paz.

BOGOTÁ, 19 SEP (DPA) - El cantautor colombiano Juanes dijo hoy que sería "maravilloso" celebrar la paz de su país con un concierto con varios artistas si culmina con éxito el proceso de negociaciones que comenzarán el próximo mes en Noruega el gobierno y la guerrilla de las FARC.

"Si llega a suceder (la firma de un acuerdo de paz), sería maravilloso poder celebrar con un concierto, sería un sueño muy bonito", dijo Juanes.

El autor e intérprete de "La camisa negra" hizo el comentario en el marco de la presentación de la campaña "Soñar es un derecho" en contra del reclutamiento de menores de edad por parte de los grupos armados ilegales.

La campaña es impulsada por la Fundación Mi Sangre, que surgió en 2006 a instancias de Juanes para ayudar a los niños que han sido víctimas del conflicto armado que afecta desde hace cinco décadas a Colombia.

Juanes, muy comprometido con diversas causas sociales, dijo que su país "está pasando por un momento histórico por lo positivo que puede llegar a pasar", en referencia a la posibilidad de que el gobierno del presidente

Juan Manuel Santos y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) lleguen a un acuerdo.

"Va a ser un proceso muy difícil, pero por lo menos ya hay conciencia y se está comenzando a trabajar", dijo el artista.

Asimismo, reveló que este martes conversó con el presidente Santos, a quien le dio su respaldo de cara a las negociaciones de paz.

"Hay dos cosas de este gobierno que me han sorprendido: la ley de restitución de tierras (que beneficia a campesinos despojados por los grupos armados ilegales) y los diálogos con los alzados en armas. Le expresé (a Santos) mi apoyo, respeto y admiración porque se está jugando su vida política, su cabeza", manifestó.

"Tenemos que soñar. Si dejamos de soñar con la paz estamos muertos", concluyó.

El gobierno y las FARC sostuvieron reuniones secretas en Cuba entre febrero y agosto, tras lo cual suscribieron un acuerdo marco que establece el inicio de un proceso formal de paz el próximo mes, en Noruega. Las negociaciones se trasladarán luego a La Habana.

LA HABANA, 18 SEP (XINHUA) -- El presidente del Tribunal Supremo Popular (TSP) de Cuba, Rubén Remigio Ferro, calificó hoy de positivos los resultados de 12 años de labor del sistema para la reinserción social, el control y la atención a las personas que cumplen sanciones penales en libertad.

En declaraciones a periodistas en La Habana, el funcionario señaló que el programa demuestra un alto nivel de efectividad, ya que miles de sancionados por la justicia han cumplido adecuadamente las penas impuestas.

Muchos de ellos, señaló, se han reincorporado plenamente a las labores sociales, conquistando valores y rectificando la conducta que una vez los llevó a cometer un delito.

Remigio Ferro consideró, sin embargo, que ese trabajo es aún perfectible y debe ser rediseñado según el contexto de cada país, que en el caso cubano, explicó, se enmarca en un proceso de actualización del modelo económico nacional.

Recordó que el 20 y 21 de septiembre tendrá lugar en la capital cubana un taller nacional que analizará las actividades de control, influencia y atención a las personas que cumplen sus sanciones fuera de las prisiones.

El presidente del TSP añadió que el propósito de esos eventos periódicos es perfeccionar la labor conjunta entre las instituciones, los organismos (del Estado) y las organizaciones sociales y de masas en aras de apoyar a quienes han delinquido para que puedan rectificar su conducta.

Los programas de reincorporación social son inclusivos y constituyen una misión humanista que busca mayor eficiencia en el tratamiento al problema del delito y sus manifestaciones, de modo que los métodos correspondan con la vocación del proyecto social cubano, puntualizó.

POR ROGELIO DEL RÍO

LA HABANA, 19 SEP (XINHUA) -- El gobierno cubano apuesta hoy por el avance de la nanotecnología como un área trascendente para alcanzar un desarrollo futuro sostenible.

Durante la apertura el 18 de septiembre en La Habana del IV Seminario Internacional de Nanociencia y Nanotecnología se afirmó que Cuba trabaja por desarrollar la nanotecnología en áreas como salud, energía y medio ambiente, y materiales."El Estado cubano apuesta por el desarrollo de la nanotecnología como un área trascendente, para alcanzar un desarrollo futuro sostenible basado en las producciones intelectuales", aseguró el asesor científico del Consejo de Estado, Fidel Castro Díaz-Balart.

En las palabras inaugurales de la cita, Castro Díaz-Balart señaló que, debido a su impacto social y los logros en salud y biotecnología, la nanomedicina y la nanobiotecnología constituyen actualmente los puntos focales del desarrollo nacional en las nanociencias, sin olvidar los campos de la energía y los estudios ambientales.

Precisó que desde la pasada década, varias universidades, centros de investigaciones y redes científicas incursionan en estas promisorias disciplinas, destacándose por el conocimiento básico y determinados resultados alcanzados.

El objetivo --dijo-- es crear "una organización superior de dirección empresarial de nuevo tipo" basada en empresas de alta tecnología con plantas productoras y entidades comercializadoras de propiedad estatal.

Según las proyecciones, para el venidero 2013 estará lista la primera etapa del Centro de Estudios Avanzados de Cuba (CEAC), que se construye unos 15 kilómetros al oeste de La Habana.

Esta entidad de carácter abierto y multidisciplinario tendrá la misión de asimilar, generar y transferir el nuevo conocimiento y tecnologías de punta para el progreso científico del país y el intercambio con naciones de la región."La estrategia de un futuro plan nacional para la nanotecnología en Cuba sería unirse en el período 2015-2020 a las naciones líderes de la región latinoamericana, principalmente en el sector de la nanobiotecnología", indicó Castro Díaz Balart, hijo mayor del ex presidente cubano Fidel Castro.

Cuba dedica un 1,21 por ciento de su Producto Interno Bruto (PIB) a la investigación, en mayor medida en el área médica donde cuenta con 53 centros dedicados a la biomedicina.

Las investigaciones en esta esfera se apoyan en la nanotecnología al brindar la posibilidad de manipular las sustancias de manera individual a escala de un puñado de átomos, donde se determina el carácter, las propiedades y su naturaleza misma.

La importancia de trabajar a escala nanométrica (un nanómetro equivale a un milímetro dividido un millón de veces) radica en que a ese nivel las propiedades de los materiales cambian y por tanto es posible transformarlos y crear otros nuevos que no existen en la naturaleza.

Aun sin disponer de cuantiosos recursos, la mayor de las Antillas explora el mundo de lo diminuto desde hace más de una década, gracias al potencial científico y educacional del país. El Centro de Investigación y Desarrollo de Medicamentos (Cidem) diseña fármacos de acción sostenida, cuya finalidad es lograr productos capaces de mantener en la sangre de manera permanente la dosis requerida por el paciente.

También trabaja en la elaboración de los llamados medicamentos dianas, que al ser introducidos en el organismo actuarían de manera directa y exclusiva en el lugar donde se quiera obtener el efecto terapéutico.

Además de disminuir las dosis a suministrar y las posibles reacciones secundarias, los tratamientos serían mucho más efectivos y menos invasivos y tóxicos, de sumo valor en los productos para combatir el cáncer.

Otra institución científica cubana, el Centro de Inmunología Molecular, realiza estudios relacionados con el uso de la nanobiotecnología en la investigación básica, el diagnóstico y la terapéutica de tumores malignos.

Al seminario asisten prestigiosos investigadores, profesores, y especialistas procedentes de 22 naciones, entre ellas Colombia, México, Venezuela, Estados Unidos, Canadá, Alemania, España, Francia, Italia, Reino Unido, Rusia, Ucrania, China, Japón, India, Vietnam y Nueva Zelanda.

Paralelo al evento previsto hasta el próximo día 21 quedó abierta una exposición de equipos destinados a las investigaciones en nanociencias, en la cual participan reconocidas empresas extranjeras y entidades nacionales.

MANAGUA, 19 SEP (DPA) - Una misión de expertos cubanos llegará el viernes a Nicaragua para realizar un diagnóstico sobre la situación de varios volcanes que han tenido intensa actividad en los últimos días, informó hoy una fuente oficial en Managua.

Rosario Murillo, vocera presidencial, dijo que en la delegación figuran José Leonardo Alvarez, director del Centro Nacional de Sismología de Cuba, y Pablo Sierra Figueredo, especialista del Instituto Cubano de Geofísica.

También integran el equipo los sismólogos Vladimir Moreno y Armando Rodríguez Batista, cuya visita responde a una solicitud del gobierno de Daniel Ortega, indicó la también primera dama nicaragüense.

Murillo agradeció "la pronta respuesta" del gobierno cubano por el envío de la misión, que "vendrá a acompañarnos en nuestro análisis e investigaciones sobre los distintos fenómenos que estamos viviendo en nuestro país".

La delegación cubana analizará la más reciente erupción en el volcán San Cristóbal (noroeste), la actividad sísmica en el volcán Telica (occidente), así como la muerte masiva de peces en el Lago Cocibolca (sur), señaló.

Los expertos cubanos "van a trabajar, van a elaborar un diagnóstico y también van a impartir algunos cursos para actualizarnos todos", añadió.

Murillo dijo que también se analizará la posibilidad de instalar en Nicaragua una Estación Schumann para el registro de resonancias.

Actualmente las dos únicas Estaciones Schumann en América Latina se encuentran en Cuba y en México.

LA HABANA, 19 SEP (EFE).- El Ministerio de Salud Pública de Cuba (Minsap) anunció hoy que en diciembre próximo presentará en una convención los resultados de las transformaciones realizadas en ese sector para buscar más "eficiencia", como parte de los ajustes que impulsa el Gobierno de Raúl Castro.

El viceministro de Salud, Roberto González, afirmó en rueda de prensa que esos detalles se darán a conocer durante la Convención Internacional Cuba-Salud que tendrá lugar en La Habana y a la que ya han confirmado ministros de países como Brasil, Haití, India, El Salvador y Costa Rica.

González indicó que las transformaciones ya fueron discutidas en abril durante el VI Congreso del Partido Comunista (gobernante y único) y se orientan a lograr un sistema sanitario "más eficiente" para que sea "sostenible" y de "calidad".

En ese sentido, el funcionario explicó que en los últimos años se han "compactado" muchos servicios para que el personal trabaje con más "competencia" y el MINSAP pueda "cumplir todas las necesidades de servicios de salud en Cuba y en el exterior".

Actualmente la isla tiene más de 38.000 colaboradores sanitarios trabajando en 66 países, la mayoría de América Latina, África y Asia, como parte de sus misiones de cooperación médica internacional.

González se refirió también a los ajustes realizados en las plantillas y la ubicación de los equipamientos, así como al propósito de "perfeccionar" y "rescatar los conceptos fundacionales" del plan del "médico de la familia", unos de los programas líderes del sistema sanitario cubano.

La calidad, el ahorro, la eficiencia de los recursos y la eliminación de gastos innecesarios encabezan las prioridades que se refieren a la Salud dentro del plan de reformas económicas impulsado por el Gobierno de Raúl Castro para "actualizar" el socialismo cubano.

Esas directivas también ponen énfasis en "consolidar" el método clínico y epidemiológico con tal de contribuir al "uso racional" de los medios tecnológicos de diagnóstico y los tratamientos.

El sistema de salud de la isla, de carácter universal y gratuito, es una de las principales "banderas" de la revolución cubana junto a la investigación médica y farmacéutica, la educación y otros servicios sociales.

LA HABANA, 19 SEP (EFE).- La aerolínea Cubana de Aviación anunció hoy en La Habana que ampliará sus operaciones internacionales y los vuelos domésticos con la incorporación a su flotilla de seis aparatos An-158, fabricados en Ucrania.

El director comercial de la compañía, Ramón Pérez, explicó que esas aeronaves permitirán extender sus servicios hacia las regiones del Caribe y Centroamérica, en declaraciones al noticiero de la televisión estatal.

Según dijo Pérez, la empresa Cubana de Aviación, aerolínea insignia de la isla, se enlaza en la actualidad con 16 destinos extranjeros, concentrados en Europa y el continente americano.

El An-158, una versión del An-148, es fabricado en Kiev, Ucrania, y lo comercializa la empresa rusa Ilyushin.

Ese modelo de aeronaves tiene una autonomía de vuelo superior a los 2.500 kilómetros y una capacidad para casi 100 pasajeros.

Cuba dispone actualmente de diez aeropuertos internacionales y trece nacionales.

De acuerdo con expertos del sector, Cuba necesita avanzar en tecnología aeronáutica, teniendo en cuenta que el turismo es su segundo capítulo en ingresos de divisas, tras los servicios técnicos y profesionales.

El turismo generó a la isla el año pasado unos 2.500 millones de dólares, cifra que representó un aumento de 284 millones de dólares respecto a 2010 y un crecimiento de 12,8 %.

En 2011 visitaron la isla caribeña 2,7 millones de turistas y los principales emisores fueron Canadá, seguido por Inglaterra, Argentina, Francia, Italia, Alemania, Rusia, España y México, según datos de la Oficina Nacional de estadísticas (ONE).

Para este año los planes oficiales prevén un crecimiento de hasta 2,9 millones de visitantes, a pesar de la crisis económica mundial.

LA HABANA, 19 SEP (XINHUA) -- Representantes de la Unión de Escritores de China (UECh) y de su similar de Cuba firmaron un memorando en La Habana para establecer un intercambio editorial, dijo hoy el diario "Granma".

La ceremonia de rúbrica, encabezada por el vicepresidente de la UECh, el destacado intelectual Zhang Jian, y el titular de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC), Miguel Barnet, se efectuó el martes, resaltó el diario oficial. Zhang Jian asistió acompañado por una delegación de autores que intercambiaron con Barnet, en compañía del embajador de China en La Habana, Zhang Tuo.

La poetisa y ensayista Nancy Morejón, presidenta de la Asociación de Escritores de la UNEAC, y varios autores cubanos presentes en el encuentro también dialogaron con la delegación sobre sus experiencias literarias.

Entre los presentes estuvo el poeta Rolando López del Amo, quien trabajó en Beijing y evocó la riqueza de la vida cultural en la nación asiática.

LA HABANA, 19 SEP (XINHUA) -- El foro de coordinación de la Red de Articulación de Movimientos Afrodescendientes en las Américas sesionará desde mañana jueves hasta el sábado próximo en La Habana.

A la cita confirmaron líderes sociales, activistas e intelectuales de Uruguay, República Dominicana, Colombia, Venezuela, Costa Rica, Ecuador, Puerto Rico y Cuba, informaron organizadores, citados hoy por medios locales.

La agenda del foro incluye encuentros con artistas y centros comunitarios y recorridos por los hitos insulares del programa La Ruta del Esclavo.

El evento coincide en Cuba con un año en el que se conmemora el bicentenario de la conspiración anticolonial y antiesclavista liderada por José Antonio Aponte y el centenario de la masacre de negros y mestizos a raíz del levantamiento de los Independientes de Color.

La reunión tiene lugar algo más de una década después de que los movimientos afrodescendientes en el hemisferio mostraran su pujanza en medio del proceso hacia la Conferencia Mundial contra el Racismo, efectuada en la ciudad sudafricana de Durban en 2001.

La Red de Articulación de Movimientos Afrodescendientes en las Américas es un espacio de concertación en el que confluyen representantes de diversas organizaciones nacionales y regionales que promueven la lucha contra la discriminación y los prejuicios raciales.

También se manifiestan a favor de la equidad, la justicia social y el reconocimiento pleno de la contribución de las comunidades de origen africano a las sociedades contemporáneas.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

TEGUCIGALPA, 19 SEP (XINHUA) -- El canciller hondureño, Arturo Corrales, dijo hoy que el gobierno de Porfirio Lobo está interesado en reactivar un acuerdo comercial con Petrocaribe, una iniciativa regional de Venezuela. "Es algo que estamos buscando y no vamos a dejar de estar pendientes de activar de nuevo esta cuenta con Petrocaribe", dijo Corrales en una comparecencia televisiva.

Abundó que Lobo planteó ese interés a su par de Venezuela, Hugo Chávez.

El diplomático aclaró que Petrocaribe y la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) son dos temas diferentes, el primero es un acuerdo comercial, el segundo un convenio político."Hasta el momento, (en) los dos encuentros que han tenido los presidentes Lobo y Chávez, él le ha confirmado que, tan pronto pueda, despachará petróleo al país (Honduras)", dijo el canciller centroamericano.

El 24 de mayo del 2011, Lobo dijo que con "todo gusto" reanudaré el contrato para la compra de combustibles a través de la iniciativa de Petrocaribe, que lidera Venezuela.

El 22 de diciembre del 2008, en la IV Cumbre de Petrocaribe, celebrada en Cienfuegos, Cuba, Honduras fue admitida en ese pacto de cooperación energética.

En enero del 2010 el Congreso hondureño denunció el tratado de adhesión, que había firmado el gobierno del entonces presidente Manuel Zelaya, en 2009, depuesto un año después.

Como miembro de Petrocaribe, Honduras iba a recibir 20.000 barriles diarios de hidrocarburo para generación de energía térmica, con el pago del 60 por ciento en 90 días y el 40 por ciento en 25 años de plazo, con dos años de gracia y uno por ciento de interés interanual.

El 40 por ciento iba a pasar a un fondo de financiación para obras gubernamentales.

SAN SALVADOR, 19 SEP (EFE).- El Ministerio de Economía de El Salvador analizará la "viabilidad" y "condiciones" que existen para que este país centroamericano se incorpore a la iniciativa venezolana Petrocaribe, informó hoy una fuente oficial.

El presidente salvadoreño, Mauricio Funes, "me ha instruido indagar, explorar y conocer las condiciones y la viabilidad" de la "posible incorporación" de El Salvador a Petrocaribe, dijo en declaraciones a periodistas el ministro de Economía, Armando Flores.

"Le entregaré al presidente el informe de esa indagatoria y él tomará la decisión" final, agregó, sin precisar cuando iniciará el estudio.

Por su parte, el secretario técnico de la Presidencia, Alex Segovia, indicó que a "corto plazo" esperan que Flores promueva una visita a Venezuela, "cuando las condiciones lo permitan", para estudiar la "posibilidad" del ingreso del país a Petrocaribe.

"Obviamente tenemos que ver todas las posibilidades, entendemos que otros países están obteniendo beneficios muy concretos", añadió.

En abril pasado Funes expresó su deseo de ingresar a Petrocaribe, aunque aclaró que eso no significaba "ingresar al ALBA".

El mandatario salvadoreño, meses después de haber asumido la Presidencia en 2009, dijo que no daría "ni un solo paso" para incorporar a El Salvador a la ALBA o al socialismo del siglo XXI que promueve su homólogo venezolano, Hugo Chávez.

El beneficio de ingresar a Petrocaribe es que ofrece facilidades de pago, reconoció recientemente Funes.

Debido a las "tendencia alcista de precios internacionales" el galón (3,8 litros) de combustible especial en el país se comercializa a casi cinco dólares, según un informe de Economía.

El coste del galón de gasolina especial, entre el 18 de septiembre y 1 de octubre, será de 4,94 dólares en el oriente de El Salvador; 4,91 en el occidente y 4,90 en el centro.

En tanto la gasolina regular cuesta 4,59 dólares en el oriente y 4,56 y 4,55 dólares en la zona occidental y central, respectivamente.

El galón de diesel vale entre 4,36 y 4,40 dólares en todo el país.

El mecanismo de Petrocaribe, promovido por Chávez, ofrece combustibles a los países centroamericanos y del Caribe en condiciones favorables.

Petrocaribe asocia a Antigua y Barbuda, Bahamas, Belice, Cuba, Dominica, Guatemala, Guyana, Haití, Jamaica, Nicaragua, República Dominicana, San Cristóbal y Nieves, San Vicente y las Granadinas, Santa Lucía, Surinam y Venezuela.

Desde 2006, una veintena de alcaldías salvadoreñas dirigidas por el FMLN integran ALBA Petróleos, empresa constituida mediante un acuerdo con la estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA) y que importa combustibles y lubricantes venezolanos que son distribuidos en decenas de gasolineras propias o que sólo usan su marca.

WASHINGTON, 19 SEP (EFE).- La esperanza de vida en América Latina aumentó 45 años en poco más de un siglo al pasar de los 29 años que vivía de media una persona en 1900 a los 74 años en 2010, según un estudio presentado por la Organización Panamericana de la Salud (OPS).

El informe "Salud en las Américas", presentado en el marco de la 28 Conferencia Sanitaria Panamericana que se celebra en Washington hasta el 21 de septiembre, analiza los avances y desafíos de los países de la región para mejorar la salud de sus ciudadanos.

Entre los principales logros, la oficina regional de la Organización Mundial de la Salud (OMS) para el continente americano destaca que el 98 % de los niños llega a cumplir el año de vida cuando cien años atrás sólo lo hacía el 75 %.

No obstante, a pesar de las mejoras alcanzadas en este último siglo para mejorar la salud de los ciudadanos y prolongar la esperanza de vida, advierte de que en algunos países persisten las desigualdades que pueden

amenazar estos avances.

El organismo reconoce que en los últimos años aumentó el gasto público en salud, con diferencias entre los países, pero aun así todavía hay 274 millones de habitantes de América Latina y el Caribe (46 %) que no tienen seguro de salud.

La directora de la OPS, Mirta Roses, afirmó que los países han sido "colectivamente exitosos en hacer más saludable y más próspera a esta parte del mundo", pero, añadió, "debemos poner manos a la obra de forma urgente y enérgica para hacer de esta región un hogar más equitativo y sostenible para todos los habitantes actuales y los que vendrán".

El estudio señala las diferencias dentro del propio continente, ya que en 1900 una persona que nacía en América del Norte tenía una esperanza de vida de 48 años, mientras que en el resto de la región era de 29 años. Un dato que cambió significativamente a lo largo de los años, y en 2010 era de 78 y 74 años respectivamente.

Estas diferencias también son notables entre los países más ricos y más pobres de América Latina, así como en las poblaciones rurales, que tienen más difícil el acceso a los servicios de salud.

La OPS señala que, por ejemplo, la esperanza de vida en Chile está en 79,2 años, mientras que en Bolivia es de 66,8 años, 12,4 años menos.

La mortalidad infantil también disminuyó en este periodo. Uno de cada cuatro niños que nacía en 1900 en América Latina y el Caribe moría antes del año de vida, mientras que en la actualidad el 98 % sobrevive y tiene altas probabilidades de llegar a la tercera edad.

La tasa de mortalidad infantil en América Latina y el Caribe varía en cada país: mientras que en Cuba fue del 4,8 por 1.000 nacidos vivos, en Canadá del 5,1 y en Chile del 7,8, en Bolivia fue de 50 y en Nicaragua de 33 por 1.000, según la última información disponible de 2009.

Entre los retos que señala la organización están "los cambios demográficos, el crecimiento de la población, la urbanización y el envejecimiento".

Si a principios del siglo XX la población en América era de 194 millones de personas, en 2010 superó los 940 millones y se estima que para 2020 ascenderá a unos 1.027 millones, equivalente al 13,4 % de la población mundial.

América es la región más urbanizada del mundo, según este informe.

En 2010, el 82,1 por ciento de la población de América del Norte y el 79,4 por ciento de América Latina y el Caribe residían en zonas urbanas.

Se anticipa que para el año 2025, nueve de las 30 ciudades más grandes del mundo estarán en las Américas: Sao Paulo, México, Nueva York, Buenos Aires, Los Ángeles, Río de Janeiro, Bogotá, Lima y Chicago.

En 1950, en América Latina y el Caribe, el 58,6 por ciento de las personas vivían en el campo, y el 36,1 por ciento América del Norte.

En 2010, esos porcentajes pasaron al 21,2 por ciento y al 18 por ciento, respectivamente.

La OPS hace también un repaso de la salud en la región, según el cual unos 250 millones de personas en la región padecen alguna enfermedad no transmisible, como cáncer, diabetes y enfermedades cardiovasculares, que son la principal causa de muerte.

Destaca que entre 2001 y 2009 la tasa de nuevas infecciones anuales por VIH en América Latina y el Caribe disminuyó de 22,5 a 18,6 por 100.000 habitantes, mientras que en América del Norte se ha mantenido estable los últimos cinco años.

En cuanto a las muertes por otras causas que no son enfermedades, los accidentes de tráfico y la violencia son los primeros desencadenantes de la muerte en los jóvenes y adultos de 15 a 44 años, y especialmente entre los hombres.

Además, se registran alrededor de 600.000 homicidios por año, 10 veces más en hombres que en mujeres, y la mitad se concentran en la población con niveles más bajos de escolaridad.

WASHINGTON, 19 SEP (EFE).- La Cámara de Representantes de EE.UU. aprobó hoy un proyecto de ley bipartidista que apoya el uso de una "estrategia exhaustiva" para contrarrestar la creciente presencia de Irán en América Latina.

La iniciativa pide que el Departamento de Estado entregue al Congreso una estrategia para responder a la "creciente presencia y actividad" de Irán en el Hemisferio Occidental y que EE.UU., que ha expresado preocupaciones sobre el programa nuclear iraní, emplee "todos los elementos de su poder nacional" para responder a la "actividad hostil" de ese país en el continente.

"Tenemos que asegurarnos de que Estados Unidos está activamente vigilando esta amenaza y toma los pasos apropiados para contrarrestar la agenda del régimen iraní en nuestro hemisferio", dijo la presidenta del Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes, la republicana Ileana Ros-Lehtinen.

La congresista señaló que, tan solo este año, el presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, realizó giras a América Latina que lo llevaron a Cuba, Nicaragua, Ecuador, Venezuela y Bolivia y, para "promover su propaganda extremista" en la región, el régimen iraní lanzó una cadena de televisión en español.

El proyecto de ley solicita además que la Administración del presidente de EE.UU., Barack Obama, elabore un plan para resguardar las fronteras de Estados Unidos con México y Canadá, para evitar que elementos iraníes

entren en el país.

Además, pide un plan de acción para privar a Irán y sus aliados de sus fuentes de apoyo financiero y responder a los esfuerzos de personas y entidades extranjeras así como gobiernos de la región que puedan estar ayudando a Irán a evadir sanciones.

La iniciativa, presentada en enero pasado por el legislador republicano de Carolina del Sur, Jeff Duncan, además pide un plan para proteger los intereses y bienes de EE.UU. en el Hemisferio Occidental, incluyendo sus embajadas, consulados, negocios y organizaciones culturales.

El documento aprobado hoy señala que Irán "está persiguiendo la cooperación con países latinoamericanos mediante la firma de acuerdos económicos y de seguridad para crear una red de relaciones diplomáticas y económicas con el fin de amortizar el golpe de las sanciones internacionales y oponerse a los esfuerzos de Occidente por restringir sus ambiciones".

También hace referencia a informes de que agentes de inteligencia iraníes han estado implicados en actividades vinculadas a Hizbulá desde comienzos de la década de 1990, que "sugieren un apoyo directo del gobierno iraní a las actividades de Hizbulá en el área fronteriza de Argentina, Brasil y Paraguay".

Agrega que en la última década Irán ha "incrementado drásticamente" sus misiones diplomáticas en Venezuela, Bolivia, Nicaragua, Ecuador, Argentina, y Brasil.

Según el documento, Irán ha construido 17 centros culturales en América Latina y en la actualidad mantiene once embajadas, en comparación con seis en 2005.

NUEVA YORK, 19 SEP (NOTIMEX).- El presidente Barack Obama respondió hoy en una entrevista con el comediante David Letterman al video de Mitt Romney, quien expresó que no le interesaba el 47 por ciento de estadounidenses, a quienes nunca convencería de votar por él.

"Cuando gané en 2008, el 47 por ciento del pueblo estadounidense votó por John McCain, no votaron por mí. Y lo que dije la noche de la elección era que, aunque no votaron por mí, los escuchaba y que trabajaría tan duro como pudiera para ser su presidente", indico Obama durante una entrevista grabada, distribuida por el canal.

El presidente añadió que "una de las cosas que he aprendido como presidente es que representas al país entero" y que cuando se tiene esa responsabilidad "debes de trabajar por todos, y no sólo por unos cuantos".

El lunes pasado, una revista difundió un video grabado secretamente en una reunión en que el candidato republicano aseguró que "hay 47 por ciento de los votantes que están con él (Obama), que dependen del gobierno, que creen que son víctimas, que creen que el gobierno tiene la responsabilidad de preocuparse por ellos".

El video mostró a Romney, multimillonario financiero hijo de un ex gobernador estadounidense, como una persona insensible ante la población menos favorecida en el país, debido a que consideró además que su responsabilidad como candidato era "no preocuparse por esas personas".

Romney ha dicho que no se expresó "elegantemente", pero reafirmó en un editorial publicado este miércoles en el diario USA Today que está convencido de que Estados Unidos no debería crear "una red de dependencia con el gobierno".

En ese sentido, Letterman preguntó a Obama sobre uno de sus deslices verbales como candidato en la campaña de 2008, cuando aseguró que votantes conservadores se refugiaban en "las armas y su religión". El presidente recordó que él se disculpó enseguida de su error.

En momentos más ligeros, Letterman invitó al presidente a hacer una pregunta a la silla vacía junto a él, en referencia al diálogo que el cineasta y actor Clint Eastwood mantuvo en la pasada Convención republicana con un asiento ocupado por un Obama imaginario.

Asimismo, luego de que el presidente le dijera a Letterman que se veía bien, el comediante contestó "y eso que no me ha visto desnudo", a lo que Obama agregó que así seguirían las cosas.

CORAL GABLES, FLORIDA, EE.UU. (AP) - El candidato presidencial republicano Mitt Romney accedió a hablar sobre los votantes hispanos en una entrevista del miércoles con Univisión, pero seguramente también deberá escuchar preguntas inquisidoras sobre el escándalo que desató tras la revelación de una grabación secreta en la dijo que sus posibilidades de triunfo aumentarían si él fuera latino.

Empero, Romney tuvo un defensor el miércoles: el senador republicano Marco Rubio insistió en que se trató de una broma.

La entrevista, que se realizará a partir de las 6.30 de la tarde (2230 GMT) y se transmitirá a las 10 de la noche (0200 GMT) por la principal cadena de televisión en español de Estados Unidos, fue concertada con anterioridad al escándalo y anunciada por Univisión el 12 de septiembre.

Una nota publicada el lunes por la edición digital de la revista de izquierda Mother Jones, reveló parte de una grabación secreta con declaraciones de Romney durante un evento de recaudación de fondos en Boca Ratón, en la costa este de la Florida, realizado el 17 de mayo.

"Estamos teniendo muchas dificultades con los votantes hispanos, y si el voto hispano se vuelve tan comprometido con los demócratas como ha sido el voto afroamericano, estamos en problemas como partido y, creo yo, como nación", dijo Romney en la grabación, de acuerdo con Mother Jones.

En tono jocoso, Romney expresó: "Mi padre, como ustedes saben, fue gobernador de Michigan y presidente de una compañía automotriz. Pero nació en México, y si hubiera tenido padres mexicanos, yo tendría una mejor posibilidad de ganar. Pero, desafortunadamente, sus padres eran estadounidenses que vivían en México. Él vivió allí varios años. Lo digo como chiste, pero sería útil ser latino".

El padre del candidato conservador, George Romney, nació en una colonia mormona en México donde se radicaron sus abuelos para evadir la prohibición estadounidense a la poligamia.

Romney no ha puesto en duda la veracidad del video, ni ha pedido disculpas. Solicitó, en cambio, que fuera difundido en su totalidad, y no por segmentos; e intentó poner en contexto sus declaraciones.

El senador de origen cubano Marco Rubio restó importancia a las declaraciones del candidato presidencial e insistió en que sólo se trató de una broma.

"De esa forma es como se lo tomaría la mayoría de la gente razonable. No es la primera vez que (Romney) lo dice", dijo Rubio durante una llamada con los medios de comunicación organizada por el Comité Nacional Republicano. "Dijo algo así públicamente con Jorge Ramos en enero en Florida. Comentó sobre cómo su padre nació en México, y bromeó sobre eso. Es realmente solo una broma. No creo que él quisiera decir otra cosa y creo que es como la mayoría de la gente razonable se lo tomaría. Eso creo".

Roberto Izurieta, director de la cátedra latinoamericana de la escuela de postgrado de estudios políticos en la universidad George Washington, opinó que los comentarios podrían costarle caro a Romney.

"Todos los políticos tienen deslices, pero solo tienen impacto los deslices que reafirman una percepción ya existente en el electorado y los demócratas capitalizaron durante su convención la idea de que Romney está alejado de los problemas de la clase media", dijo el catedrático a la AP.

En la polémica grabación, Romney dijo que casi la mitad de los estadounidenses se sienten víctimas y con derecho a recibir apoyo gubernamental, provocando severas críticas de los demócratas y el distanciamiento incluso de algunos de sus partidarios republicanos. Aseguró además que como candidato no siente la necesidad de preocuparse por esa gente.

Algunos analistas estiman que estas declaraciones serían un nuevo obstáculo para los intentos del candidato republicano de acercarse a la comunidad latina.

La entrevista con Univisión se realiza frente al público en el estadio BankUnited de la Universidad de Miami, ubicado en esta elegante ciudad vecina a Miami.

Es conducida por los periodistas Jorge Ramos y María Elena Salinas y aunque la cadena anunció la semana pasada que el tema principal sería el futuro de la comunidad hispana, es de esperar que Romney sea interrogado sobre el escándalo que surgió esta semana.

La entrevista con Univision representa una oportunidad para que Romney se dirija a los hispanos, cuyo voto es considerado clave en los próximos comicios presidenciales, sobre todo en estados de sufragio indefinido como la Florida, Colorado, Nevada, Ohio y Nuevo México. El jueves el presidente Barack Obama también participará del foro "Conozca a los candidatos" de Univision.

BERLÍN, 19 SEP (DPA) - La canciller Ángela Merkel minimizó hoy sus diferencias con el presidente francés, Francois Hollande, y adelantó que ambos discutirán sobre las próximas medidas contra la crisis del euro cuando el mandatario visite Alemania el sábado.

"Tengo una relación de confianza y buena cooperación con el presidente francés. Eso no significa que no tengamos diferencias en nuestros intereses", dijo Merkel en Berlín.

"La misión es encontrar una solución (a la crisis) que sea buena para Europa", añadió. "Eso es lo que cuenta".

Hollande viene criticando el énfasis de Merkel en la austeridad y quiere que las políticas contra la crisis incluyan medidas para estimular el crecimiento.

Ambos se reunirán el sábado en la localidad alemana de Ludwigsburg para participar en un acto de conmemoración por los 50 años de un discurso que el entonces presidente francés Charles de Gaulle dirigió a la juventud alemana.

En su reunión también tocarán temas de actualidad, adelantó hoy Merkel. La cuestión central: "Cómo queremos diseñar los próximos pasos de la unión económica y monetaria?", explicó.

Otro tema será la fusión prevista entre el grupo aeronáutico franco alemán EADS y la empresa británica de defensa BAE Systems, que ambos gobiernos están analizando.

La líder cristianodemócrata (CDU) hizo estos comentarios en una conferencia de prensa conjunta con el primer ministro croata, Zoran Milanovic, que apoyó a Merkel en su empeño por el rigor presupuestario.

"Después de la crisis necesitamos nuevas reglas de juego", señaló.

"Hace falta disciplina fiscal".

PARÍS, 19 SEP (DPA) - Orden de cerrar embajadas y colegios en el extranjero, protección policial para periodistas e intentos de aplacar los ánimos: la publicación de las provocadoras caricaturas de Mahoma en Francia avivó los temores de nuevas acciones de protesta anti-occidentales de islamistas radicales.

Y por todo el mundo se extiende la discusión sobre la legitimidad de la publicación. ¿Fue valiente o irresponsable? Esa es la pregunta que todos se hacen.

Los argumentos de ambas partes son claros. Los críticos hacen referencia a las violentas protestas contra el video realizado en Estados Unidos que difama al profeta Mahoma y acusan a la revista satírica de incitar a la ira de los fundamentalistas innecesariamente.

"Charlie Hebdo" echa leña al fuego, critican los políticos franceses, como el ministro del Exterior, Laurent Fabius. El funcionario ordenó protección especial para instalaciones francesas en alrededor de 20 países.

A raíz de la publicación anticipada de la revista, organizaciones musulmanas en Francia se quejaron por el nuevo gesto de hostilidad con el islam. Se estima que en Francia hay 3,5 millones de personas de creencia musulmana, más que en cualquier otro país de la Unión Europea (UE).

El lado opuesto es igualmente enérgico en sus argumentaciones. Los defensores de la publicación consideran que las críticas a la redacción de la revista representan un ataque a la libertad de prensa. Y por eso creen que sería una vergenza que el mundo occidental se dejara intimidar por los actos de violencia. Además mencionan como ejemplo que el papa o Jesús también fueron caricaturizados.

Junto a las caricaturas, la redacción de la revista publicó una mordaz justificación. "Pintas un Mahoma glorioso, mueres (...) lo muestras alegre, mueres (...) Con estos fascistas no hay nada que negociar", comentó el redactor responsable Stéphane Charbonnier, conocido como Charb.

En entrevistas, Charb habló de caricaturas totalmente normales e instó al gobierno a mostrar agallas. El primer ministro Jean-Marc Ayrault había destacado previamente el derecho a la libertad de opinión y de caricaturas, pero a la vez apeló a la responsabilidad de los medios.

Para el gobierno francés la publicación de las caricaturas llega en un momento sumamente inoportuno. Recientemente había decidido prohibir una manifestación prevista para el sábado contra el video filmado en Estados Unidos que difama a Mahoma en base a que el film había sido producido en el exterior. Pero este argumento no sería más válido si se producen protestas por las caricaturas publicadas en Francia.

Los que se alegrarán serán los responsables financieros de la revista "Charlie Hebdo". Está previsto que se impriman 150.000 ejemplares de la edición actual, cuando en una tirada normal son 75.000. Y la primera edición ya se ha agotado.

Es probable que las demandas contra la publicación sean recibidas con calma. En el año 2006, un tribunal respaldó la publicación de las caricaturas de Mahoma. La corte consideró que no hubo ningún ataque a los musulmanes, sino a una clara minoría, los terroristas. Estos reaccionaron en noviembre del año pasado a su manera. Tras la publicación de un cuaderno especial sobre la Sharia o ley islámica, provocaron un incendio en la redacción.

EL CAIRO, 19 SEP (EFE).- La Liga Árabe está preparando un convenio internacional que sancione a quienes insultan a las religiones tras las últimas protestas por un vídeo sobre el profeta Mahoma, anunció hoy el secretario general de esta organización, Nabil al Arabi.

En una rueda de prensa en El Cairo, Al Arabi destacó que ha iniciado contactos con la Unión Europea, la Unión Africana y la Organización de la Cooperación Islámica para lanzar un comunicado que "prohíba insultar a las religiones".

Al Arabi explicó que esta iniciativa no sería obligatoria para los estados, pero sí importante a nivel "mediático y político", y constituiría "un primer paso para preparar un convenio internacional".

A diferencia del comunicado, dicho convenio sería un mecanismo jurídico que los países deberían aplicar para castigar a los que insulten al islam y otras confesiones.

El respeto a las religiones será uno de los principales asuntos que el secretario general de la Liga Árabe tratará la semana que viene en la Asamblea General de Naciones Unidas, junto a otros como la defensa de la causa palestina y la cooperación entre los países árabes y de América Latina.

La propuesta de la Liga Árabe para sancionar las ofensas a la religión se produce después de que en la última semana se hayan registrado protestas y disturbios en numerosos países de mayoría musulmana en repulsa por un vídeo producido en Estados Unidos que ridiculizaba a Mahoma.

La tensión continúa después de que hoy un semanario francés publicara caricaturas contra el profeta, lo que ha llevado al Gobierno galo a cerrar sus embajadas y escuelas en varios estados musulmanes para evitar ataques como los que han estado dirigidos contra legaciones de otras naciones occidentales en esta ola de protestas.

RAMALA, TERRITORIOS PALESTINOS, 19 SET 2012 (AFP) - Más de 70 miembros del Hamas fueron detenidos en menos de 24 horas en Cisjordania por la Autoridad Palestina, despertando la ira del movimiento islamista que cuestionó la legitimidad del presidente Mahmud Abas y pidió incluso su enjuiciamiento.

Mahmud Abas, presidente de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), protestó ante Egipto, cuyo primer ministro Hisham Qandil recibió al jefe de gobierno del Hamas, que controla Gaza, Ismail Haniyeh, ya que considera este encuentro como una brecha al monopolio ejercido por la OLP en la representación internacional del pueblo palestino.

La mayor parte de los arrestos se llevaron a cabo en las ciudades de Tulkarem, Qalqiliya, Salfit y Naplusa, en el norte del territorio, precisaron fuentes del movimiento islamista Hamas.

Entre los detenidos hay militantes de los derechos de los prisioneros palestinos, periodistas o responsables implicados en los esfuerzos de reconciliación entre el Hamas y el Fatah, movimiento de Mahmud Abas, indicaron organizaciones de defensa de los derechos humanos.

Un portavoz del Fatah, Ahmad Asaf, justificó estos arrestos en una declaración a la AFP, afirmando que "el Fatah no gobierna Cisjordania como Hamas controla la franja de Gaza".

"Aquí en Cisjordania, es la ley que reina", aseguró en alusión a la represión de las libertades por el Hamas en Gaza, según él.

Un importante dirigente del movimiento islamista en Gaza, Ismail al Ashqar, vicepresidente de la mayoría parlamentaria de Hamas, "llamó a los movimientos y fuerzas de nuestro pueblo a revocar y juzgar al presidente Abas por sus actos antinacionales hacia el pueblo palestino y su resistencia en Cisjordania", según un comunicado.

Tras el encuentro del lunes por la noche entre Qandil y Haniyeh, Abas envió personalmente una carta al presidente egipcio Mohamed Mursi a través del embajador egipcio en Ramala "que contiene una protesta y pide oficialmente al gobierno egipcio que no trate a Haniyeh como primer ministro", declaró un miembro del Comité Ejecutivo de la OLP, Saleh Raafat.

Por su parte el movimiento islamista acusó "al Fatah de Mahmud Abas de presionar para imponer un bloqueo político al Hamas", según un comunicado de su portavoz en Gaza, Sami Abu Zuhri, y estimó que "Abas no tiene ningún derecho de hablar de representación palestina unificada, ya que su mandato expiró hace más de tres años".

Las instituciones políticas palestinas están bloqueadas desde la división (en junio de 2007) entre el Hamas y el Fatah, que gobiernan respectivamente Gaza y Cisjordania.

DAMASCO, 19 SET 2012 (AFP) - El presidente sirio Bashar al Asad afirmó el miércoles al entrevistarse con el canciller iraní, Ali Akbar Salehi, que "la batalla que tiene lugar" en su país apunta "al eje de resistencia" antiisraelí y no solo a Siria, donde Amnistía Internacional denunció ataques "a ciegas" del ejército.

"La batalla que tiene lugar actualmente no apunta sólo a Siria, sino a todo el eje de resistencia" antiisraelí, afirmó Asad, según la agencia oficial Sana.

A su llegada a la reunión, Ali Akbar Salehi dijo a la prensa que iba a "consultar" a los dirigentes sirios sobre la crisis y añadió que su solución se encontraría "únicamente en el interior de la familia siria".

Salehi, quien también se reunió con su homólogo Walid Mualem, lamentó la ausencia de Arabia Saudí en la reunión del lunes en El Cairo del "grupo de contacto" regional sobre Siria (Irán, Egipto, Turquía y Arabia Saudí).

Durante esta reunión, el ministro iraní propuso el envío a Siria de observadores de cuatro países para tratar de ayudar a poner fin a la violencia. También "llamó a un cese simultáneo de las violencias en ambas partes, a una solución pacífica sin intervención extranjera y a una interrupción de la ayuda financiera y militar a la oposición siria", según IRNA.

Por su parte, Abdel Baset Sayda, jefe del Consejo Nacional Sirio (CNS), principal coalición de la oposición indicó en una declaración a la AFP haber "expresado sus reservas sobre la participación de Irán en el grupo de contacto" al jefe de la diplomacia catari, el jeque Hamad ben Jasem Al Thani, con quien se encontró el martes en Doha.

Por otro lado, Arabia Saudí negó este miércoles cualquier intención de privar a los sirios del peregrinaje anual (Hajj) a La Meca, desmintiendo una información de la agencia oficial siria SANA sobre una falta de cooperación en este tema.

El ministro de Peregrinación está "completando las gestiones con las partes concernidas para permitir a los peregrinos sirios cumplir (el) ritual", declaró a la AFP Hatem Qadi, portavoz del ministerio.

Retirada de los rebeldes de los barrios del sur de Damasco

Sobre el terreno, el ejército bombardeó diversos barrios de Aleppo, la gran metrópoli del norte, entre ellos Hanano, Al Chaar y Sajour, que dejaron "varios heridos", así como varias localidades de la provincia, según el Observatorio Sirio de los Derechos Humanos (OSDH), que se basa en el testimonio de militantes.

En Damasco, después de dos meses de enfrentamientos con las fuerzas del régimen, acompañadas de intensos bombardeos, combatientes rebeldes anunciaron su "retirada" de los barrios de Hajar al Aswad y Asali (sur), afirmó el OSDH.

La Comisión General de la Revolución Siria (CGRS), que organiza la movilización en el terreno, indicó que estas zonas y Qadam, también en el sur, estaban "siniestradas" y añadió que "el ejército del régimen y sus milicias (...) bombardearon las casas y los comercios desde el 15 de julio, empujando a la mayoría de los habitantes a huir".

"Más de 200 personas fueron asesinadas por las fuerzas del régimen desde comienzos de septiembre", según la CGRS.

Las fuerzas regulares bombardeaban también varias regiones de Deir Ezzor (este), Latakia (noroeste) y Homs (centro), según el OSDH.

En el norte del país, los rebeldes, que ya controlaban, al menos, tres de los siete puestos fronterizos con Turquía, se apoderaron este miércoles del de Tal al Abyad (sudeste), tras violentos combates con el ejército, según los medios turcos.

Ataques "a ciegas" contra los civiles

Los civiles, entre ellos numerosos niños, son las principales víctimas de los ataques "a ciegas" llevados a cabo por el ejército, denunció Amnistía Internacional en un comunicado.

"Estas últimas semanas, en las zonas donde las fuerzas de la oposición hicieron retroceder a las fuerzas gubernamentales, hay bombardeos a ciegas sobre los territorios perdidos con consecuencias desastrosas" para los civiles, indicó Donatella Rovera, principal consejera de Amnistía Internacional para las situaciones de crisis.

En una entrevista publicada este miércoles por el diario británico The Times, el general Adnan Silu, presentado como el jefe del arsenal químico de Siria, que desertó hace tres meses, afirmó que las autoridades sirias preveían utilizar "en último recurso" armas químicas contra su población.

El ejército del Estado hebreo, que teme que las armas químicas de Damasco sean transferidas al Hizbulá chiita libanés, efectuó este miércoles un ejercicio sorpresa en la parte de la meseta del Golán siria ocupada por Israel.

Desde marzo de 2011, cuando comenzó la revuelta contra el régimen de Assad que se convirtió en enfrentamiento abierto, 27.000 personas murieron, según el OSDH. Naciones Unidas estima que el conflicto dejó unos 20.000 muertos y obligó a 250.000 personas a huir a países vecinos.

BRUSELAS, 19 SEP (NOTIMEX).- Autoridades de la Unión Europea (UE) y China se dan cita este jueves para una cumbre llamada a tratar los impactos de la crisis económica sobre las relaciones bilaterales y cómo ayudarse mutuamente a recuperar el crecimiento.

El evento reunirá al primer ministro chino Wen Jiabao y a los presidentes del Consejo y de la Comisión Europea, Herman Van Rompuy y José Manuel Durao Barroso.

"Esta cumbre llega en un momento importante tanto para Europa como para China, en un período de ralentización del crecimiento económico global y un ambiente internacional cada vez más desafiador", valoró la UE en un comunicado.

Ambas partes "reconocen que el fortalecimiento de la asociación estratégica entre UE y China es esencial para atravesar esos tiempos difíciles".

"La cooperación entre la UE y China es indispensable en el mundo de hoy. Nuestra creciente interdependencia debería contribuir para ofrecer más oportunidades para los ciudadanos y los negocios", afirmó Barroso.

El clima de los trabajos promete ser tenso debido a una investigación antidumping sobre las exportaciones de productos de energía solar chinos recientemente lanzada por la mancomunidad europea y considerada como medida proteccionista por el país asiático.

Los dos socios estratégicos pretenden impulsar su colaboración en materia de urbanización y energía, áreas en las que tienen previsto firmar nuevos acuerdos, anticipó la UE.

La agenda de la cita incluye aún la cooperación en el seno del G-20 y en las negociaciones internacionales de un acuerdo para detener el cambio climático, así como la situación en Irán y Siria.

PEKIN, 19 SEP (REUTERS) - El vicepresidente chino, Xi Jinping, quien se convertirá el año próximo en el líder político del gigante asiático, dijo el miércoles al secretario de Defensa estadounidense, Leon Panetta, que quiere profundizar la relación con Washington.

Las conversaciones con Panetta fueron el primer contacto de Xi con un funcionario extranjero desde que salió del ojo público hace casi dos semanas.

La desaparición de Xi había provocado rumores generalizados que apuntaban a una enfermedad, en la antesala del Congreso del Partido Comunista chino que se celebra cada cinco años, y donde se espera que sea nombrado jefe del partido.

Cuando le preguntaron si sabía por qué Xi había estado fuera de los actos públicos durante algún tiempo, Panetta dijo que ese era un tema del Gobierno chino, pero sostuvo que "mi impresión es que él está muy saludable y muy comprometido".

Panetta dijo que su programada cita de 45 minutos se extendió en más de media hora, en parte debido a que el vicepresidente chino "estuvo muy involucrado en la discusión" y a que quería plantear una serie de asuntos bilaterales estratégicos.

"Su visita será muy útil para seguir avanzando en las relaciones a nivel de estados y de ejércitos de nuestros países", dijo Xi a Panetta durante una ceremonia de bienvenida en el Gran Salón del Pueblo.

El portavoz del Pentágono, George Little, calificó la conversación de constructiva y sincera, abarcando temas que van desde Corea del Norte a "la importancia de resolver pacíficamente las disputas territoriales marítimas".

La visita de Panetta a China se produce en momentos en que Pekín se encuentra en medio de una disputa con Tokio, aliado de Estados Unidos, sobre la soberanía de un pequeño grupo de islas en el Mar Oriental de China.

El cortocircuito ha provocado protestas antijaponesas en China en los últimos días.

Los críticos en China creen que los pasos dados por Estados Unidos para cambiar su enfoque estratégico en la región ha alentado a países como Japón a ser más audaces en sus relaciones con Pekín.

Pero Panetta, en una presentación posterior ante cadetes de una academia militar china, intentó convencer a Pekín de que el cambio de enfoque no era un intento por cercar a China.

El secretario de Defensa estadounidense dijo a los cadetes chinos que la ampliación de las defensas antimisiles de Estados Unidos en Asia se dirijan a Corea del Norte, no a China, y que la profundización de los lazos de defensa de Washington con sus aliados en la región buscaba reforzar un sistema de seguridad que ha ayudado a Pekín a prosperar.

"Nuestro reequilibrio en la región Asia-Pacífico no es un intento de contener a China", dijo Panetta.

"Es un intento de comprometer a China y expandir su papel en el Pacífico. Se trata de crear un nuevo modelo en la relación entre dos potencias del Pacífico", agregó.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

WASHINGTON. Los primeros cristianos creían que Jesús se había casado, explicó una profesora de Harvard al X Congreso Internacional de Estudios Coptos, informó el diario de la Universidad. Según Karen King, que imparte clases en la escuela de teología, anunció que existe un antiguo texto de este tipo escrito sobre un papiro que incluye las palabras: "Jesús les dijo, mi esposa". Aunque varios expertos creen en la autenticidad del papiro, "la sentencia final sobre el fragmento y la realización de más pruebas, especialmente de la composición química de la tinta". **(AFP/19)**

WASHINGTON. Los Estados miembros de la Organización Panamericana de la Salud (OPS) eligieron en Washington a la doctora Carissa Etienne, de Dominica, como nueva directora del Organismo en sustitución de la argentina Mirta Roses. Etienne, que hasta ahora ejercía como subdirectora general para Sistemas y Servicios de Salud de la OMS en Ginebra, asumirá su nuevo puesto por cinco años renovables al frente de la institución hemisférica a partir del 1 de febrero de 2013, anunció la entidad en un comunicado. Carissa fue elegida en el marco de la 28 Conferencia Sanitaria Panamericana que se celebra esta semana en la sede de la OPS en Washington. **(DPA/19)**

MOSCÚ. El gobierno ruso prohibió operar en Rusia a la agencia de Estados Unidos para el desarrollo internacional (USAID), por lo cual ese organismo tendrá que cesar sus actividades el 1 de octubre a más tardar, anunció el Ministerio de Relaciones Exteriores. Rusia acusa al organismo de tratar de influenciar la política interior al apoyar asociaciones críticas con el régimen. La Cancillería explicó en un comunicado que la decisión fue tomada, en primer lugar, porque el trabajo de los responsables de la agencia en nuestro país estaba lejos de adecuarse a los objetivos declarados de facilitar el desarrollo de la cooperación humanitaria bilateral. **(AFP/19)**

WASHINGTON. El narcotraficante colombiano Daniel "El Loco" Barrera estaba en Venezuela desde 2008, poseía haciendas valoradas en varios millones de dólares en algunos municipios de esa nación y se esforzaba para no llamar la atención, antes de ser capturado, señaló el director de la Policía Nacional de Colombia, general José Roberto León Riaño. Durante una conferencia de prensa en la capital estadounidense, el general precisó que el acusado salió de Colombia, para evitar su captura se hacía pasar como ganadero y fue detenido en una cabina telefónica portando una identificación falsa a nombre de José Tomás Lucumí, un supuesto residente de la ciudad de Cali, agregó. **(AP/19)**

QUITO. El ministro chino de Comercio, Chen Deming, cumplirá una visita de cuatro días a Ecuador, a partir del 27 de septiembre próximo, lapso en el que será recibido por el presidente, Rafael Correa, indicó la Cancillería ecuatoriana. También se reunirá con el Ministro de Relaciones Exteriores, Ricardo Patiño, los ministros de Sectores Estratégicos, Jorge Glas, Coordinador de Producción, Santiago León, y Coordinador de Seguridad, Homero Arellano. La visita de Deming busca ampliar y fortalecer las relaciones bilaterales en el ámbito comercial y de cooperación, además de analizar los mecanismos para un mayor acceso de productos ecuatorianos al país asiático, indicó la fuente. **(NTX/19)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmonate

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez

Correctora: Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yenlys Samón Antomarchi

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
